

9月

認定こども園 中之島ちどり保育園通信

社会福祉法人
晋栄福祉会
2025年

まだまだ暑い日が続いておりますが、朝晩には少しずつ涼しさを感じるようになりました。

季節の変わり目でもあり、体調を崩しやすい時期ですので、引き続き健康管理に気を付けながら過ごしていきたいと思います。今月は平和の集いを通して、クラスでの取り組みをお伝えします。



あさひぐみ



新しい環境にも慣れ、自分らしい表情や姿が見えてきた子どもたち！

入園当初は新しい環境に不安な気持ちで泣いていましたが、今では保育者に抱っこを求めたり玩具や絵本を持ってひざの上に座ってきたりと親しみの気持ちを表しながら安心して過ごしています。

様々なあそびに興味をもち、箱積み木を積んだり崩したり、リズムに合わせて手作りマラカスを振ったりと、毎日自分の好きなあそびを見つけて笑顔いっぱいに楽しんでいます！

お友だちにも親しみを持つようになり、『何を持っているのかな？』とお友だちの持っている物を見つめたり、側に寄って触れたり、お友だちの真似っこをしたりもしています。

先日お部屋にお友だち一人一人の写真を貼りました。お友だちの写真を指差したり、手を伸ばしたりと興味津々です！写真を見せながらお名前を呼ぶと『はーい！』と返事をしてニコニコ笑顔で手をあげる姿はとてもかわいいです！

また、ふれあいあそびが大好きな子どもたちです！保育者やお友だちと一緒に歌に合わせて様々な動きを楽しみスキンシップを深めています。保育者は「大好きだよ」の気持ちを込めて一緒に楽しんでいます。

こうして毎日の生活の中で「楽しいね」「嬉しいね」を子どもたちと感じ合いながら、たくさんの愛情と丁寧な関わりの中で、一人一人が大切な存在であること、お友だちも大切であることを伝え、子どもたちの笑顔を見守っていきたいと思います！



ひかりぐみ

お友だちのお名前を呼んだり、お名前が聞こえてくるとお友だちの方を見たり、指差しをしたり「ここー！」と教えてくれるひかりぐみさん。お友だちのしているあそびに興味を持ったり、一緒にしてみたくなったりと『お友だちと一緒に！！』という事にいろいろ興味が出てきています。



そんな姿から、よりお友だちと繋がってもらいたい…という思いで『写真を貼ったスケッチブック』を作りました。お友だちの写真が出てくるときよろきよろ探したり、「〇〇ちゃん！」「〇〇くん！」と名前を呼んだり、自分の写真が出てくると「ここー！」と言ったり「はーい！」と返事をしてくれます。



スケッチブックのページをめくるたびに、次は誰かな？と、みんなワクワク！！

その表情は誰もがとってもステキで可愛いです！大切に育みたい！！と思います。

またお友だちや保育者との集団あそびもすこしづつ楽しめるようになってきました。

手をつないで丸くなると、お友だちと顔を見合わせてニコニコ笑顔。今は『なべの中の栗』というあそびを楽しんでいます！名前を呼ばれると笑顔で座り、みんなでできた栗をむしやむしや食べている姿も可愛いです！これからも保育者が仲立ちしながらお友だちと一緒にあそぶと楽しい！お友だちや先生、保育園が大好き！という気持ちになれるあそびや活動を取り入れたり、手作りの写真絵本やマークを使った写真絵本を用意し、手に取って見られるような環境を作つて行けたらと思います。



にじぐみ



にじぐみでは平和の集いについて取り組む中で、「てをつなぐ」という絵本を読みました。男の子が、隣にいるお母さんと手を繋いだ手がどんどんつながって世界に住むいろんな人たちへと広がっていくという内容のお話です。子どもたちに「手を繋ぐとどんな気持ち？」と聞くと「嬉しい！」「楽しい！」という声が。「そうだよね、手を繋ぐと嬉しいしあつたかい気持ちになるね。じゃあ、皆の手や髪の毛の色は一緒？」と聞くと「違う！」と。「目や髪の毛、肌や話す言葉住んでいる所も違うよね。でも手を繋げばみんな一緒、みんな違ってみんな良いよね。」という事を伝えました。

にじぐみの子どもたちは、自分の気持ちを言葉で伝えようとする姿が多く見られるようになってきました。そんな中、子どもたちの言葉を聞き「今の言い方優しいね。嬉しいね。」や「そんな風に言ったら悲しいよ。」との時の感情を言葉で伝えることを意識してきました。繰り返し伝えていくことで、子どもたち自身が「貸して」「いいよ」「あとでね」「〇〇するのが嫌だった」など自分の気持ちを言葉で言えるようになってきました。また、「友だちと関わってあそびたい！」という思いが大きくなり、友だちと関わってあそぶことも増えてきました。「なべなべそこぬけ」や「引っ越しゲーム」など繰り返し楽しむ中で、「友だちと一緒にあそぶの楽しいな！」と思える機会を作っています！「〇〇ちゃん(くん)大好き！」と、照れながらギューとする姿がとっても可愛いです！これからも子どもたち一人ひとりとの関りを大切にしながら、「大好きだよ」「頑張っているね」「凄いね！」などたくさんの素敵なお言葉を伝え合いたいと思います。

ほしごみ



ほしごみでは、「ふわふわとくちく」という絵本を用いながら「ふわふわことば」(嬉しい言葉)「ちくちくことば」(嫌だなと思う言葉)についてみんなでお話をしました。それぞの言葉にはどんなものがあるかな?と子どもたちと話をしながら、出てきた言葉を、ふわふわことばは、ふわふわの形の画用紙・ちくちくことばはとげとげの形の画用紙にまとめ、クラスに貼りました!みんながお友だちやお家の人に言われて嬉しかった「ふわふわことば」ってあるかな?と聞いてみると「お母さんに大好きって言ってもらえたことが嬉しかったよ」や「お友だちと一緒にあそぼうって言ってくれたよ」など様々な声が上がりました。また反対にちくちくことばは、「嫌い」や「一緒にあそばない」って言われたら悲しい気持ちになるよねという声がありました。その話をした後からは、困っているお友だちや泣いているお友だちがいたら「大丈夫?」や給食の際に苦手なお野菜を食べているお友だちには「がんばれ」と声を掛ける姿が増えてきており、保育者にも「先生大好きだよ」や「お手伝いしようか?」と心が暖まる声をかけてくれる子どもたちの姿がありますよ。これからも、お友だちにも、自分と同じように「嬉しい気持ち」や「悲しい気持ち」など様々な気持ちがあるんだということを知ったり気付いたりする中で、お友だちにも優しい気持ちで思いやりを持って関わりを持てるような心を育んでいけばいいなと思います。



そらぐみ

そらぐみではお友だちのいいところ探しをしました。「はーい!」と積極的に手を挙げてお友だちのいいところ、素敵などころを伝え合う子どもたち!

平和の集いに向けて作った手つなぎ人形に、それぞれの素敵などころを書いて飾りました。相手のいいところをたくさん見つけられるって素敵なことで、またそれを伝えられるみんなはもっと素敵だね!という話をしました。また、平和の集いを通して「へいわってどんなこと?」とみんなで考えました。子どもたちは「せんそうしないこと」「みんなとごはんをたべられること」「あんしんしてねむること」「へいわってしあわせってこと」などと保育者と話し、平和について考えたり、感じたりすることがとても大切なことだと思いました。手つなぎ人形のように一人ひとりが大切で大好きな存在であることやお友だちを思いやって仲良く過ごすことが平和につながっていくことだと改めて伝えると真剣に聞いてくれていましたよ。これからも相手を思いやる気持ちを育てながらそらぐみで仲良く過ごしていきたいと思います。



ゆめぐみ



今年、大阪万博が開催されることになり、ゆめぐみでは世界に目を向けて各国の文化や風習を感じて欲しいと思い色々な取り組みをしています。お部屋には世界地図を貼り日本以外にも色々な国がある事、スイス、ロシア、サモア島などの民謡を歌いその国の文化に触れたり、平和の集いの手つなぎ人形では「せかいのひと」の絵本を見ながら食べ物や民族衣装を知り思いを持って描いたり、また、エイサーを踊り日本の沖縄民謡の意味についても知りました。子どもたちからも新しい歌を伝えると「あ、これはどこの中?世界地図で探してみよう!」「○○の国は大きいな!」など世界を意識する発言が多くなってきました。

その一方で同じ地球の人間が現在も争っていること、どうしてそのようなことが起きるのだろう、どうしたらいいのだろう?と世界の取り組みを通していく中で折々に丁寧にクラスで話し合ってきました。そのなかで保護者の方に書いていただいた「葉っぱ」を一人ずつ読み上げ考える機会をもち、一人ひとりが愛され大事にされ、大切な存在であること、をクラスで共有しました。では、自分たちができることは何だろう?友達に対しては?どんな思いをもって接したらいいのだろう?ハートの折り紙を使い言われて嬉しい言葉や、態度をされると折り紙をなでる、言われて嫌だと感じる言葉や態度をされると、折り紙を握る、、、子どもたちなりに「お友だちにいやなこと言わない」「言ったら嫌な気持ちになる」「ふわふわ言葉を使つたらいいね」など意見が出ました。毎日の少しずつの積み重ねが相手を思いやり、思いやられて、自分も相手も大切に…そんな気持ちを育んでいけたらと思っています。

これからも、子ども達、保護者の皆さん、保育者との繋がりを大切にしていきたいと思います。
ご協力ありがとうございました。

9月の行事予定

- ・1日(月)～ 個人懇談 (あさひ・ひかり)
- ・10日(水) 体育指導(いじ・ほし・そら・ゆめ)
- ・16日(火)・17日(水) 身体測定
- ・26日(金) 災害訓練

※10月3日(金) 秋のちどりフェスティバル(ほし・そら・ゆめ)
※10月8日(水) 秋のちどりフェスティバル予備日(ほし・そら・ゆめ)
※秋のちどりフェスティバルについては後日詳細をお知らせ致します。

今年のちどりのき

